



Section du Bassin minier – 7.1.2018

Pour le maintien et le développement de la Chirurgie

Déjà en 2014 l'Agence Régionale de Santé (ARS) envisageait d'apporter des changements très profonds à la structure du Centre Hospitalier le déclassant définitivement comme hôpital local spécialisé dans l'ambulatoire et la gériatrie. M. Lannelongue, directeur général de l'ARS, parlait même de l'hôpital de Montceau comme d'une antenne de l'hôpital de Chalon. Le 31 mars 2015, à l'occasion du départ du directeur JD Marquier, M. Lannelongue déclarait « *Nous sommes en attente de la décision du Copermo (Comité interministériel de la performance et de la modernisation de l'offre de soins) (...) Cette décision est en quelque sorte une feuille de route* ». Concernant le projet médical il affirmait « *ce projet sera vraisemblablement rédigé d'ici cet été* ». Une fois cette étape franchie, l'ARS étudiera les autorisations d'exercice à délivrer, notamment celle concernant la chirurgie. Depuis plusieurs projets ont été présentés au Copermo et nous attendons toujours sa décision...

CH de Montceau - Hôtel-Dieu du Creusot : de la « coopération » à la « concurrence » - En 2009, avec la création d'un Groupement de Coopération Sanitaire (GCS) avec l'Hôtel-Dieu du Creusot, notre CH a subi la fermeture de la Chirurgie viscérale, de la Maternité, du Service de Pédiatrie et des Urgences pédiatriques. Conséquences: perte de patients, éloignement de l'offre de soins, augmentation des « déficits ». Ensuite le projet d'un nouveau hôpital communautaire a été abandonné! En septembre 2017 Philippe Bucheret, Directeur de l'Hôtel-Dieu du Creusot, se réjouissait du retour, après le transfert au CH de Montceau à la suite du GCS, de la Chirurgie orthopédique et traumatologique (conventionnelle et ambulatoire), contribuant ainsi au redressement comptable de l'HD. Un accord aurait été contracté entre le groupe privé SOS Santé, propriétaire depuis décembre 2015 de l'Hôtel-Dieu, et l'ARS: « *l'Hôpital du Creusot (est) positionné comme hôpital réalisant de la médecine, de la chirurgie et l'obstétrique sur le bassin* ».

Glissement vers le Chalonnais - Selon l'annexe au Schéma Régional d'Organisation Sanitaire (SROS 2006/2011, données 2004), le CH de Montceau-les-Mines avaient 78 lits et places en Chirurgie, aujourd'hui le site du CH indique 36! Dans la perspective de la recherche de la taille critique des établissements de santé et le regroupement des plateaux techniques, avec la mise en place des Groupements Hospitaliers de Territoire (GHT), l'ARS envisage la fusion des trois établissements publics : Chalon-sur-Saône, Montceau-les-Mines et Autun. Notre Centre Hospitalier deviendrait un établissement spécialisé en Soins de Suite et Réadaptation (SSR) et en Gériatrie, transférant toute la Chirurgie vers le Chalonnais. Avec le CH W. Morey de Chalon-sur-Saône, l'Hôpital privé (anciennement Clinique) Saint-Marie de Chalon-sur-Saône et le Centre Orthopédique de Dracy-le-Fort, le Chalonnais constitue le site pivot pour le nord de la Saône-et-Loire.

Pour une santé de proximité et de qualité !

Après la loi Bachelot de la présidence de Nicolas Sarkozy et la loi Touraine du quinquennat de François Hollande, qui ont aggravé le désastre sanitaire, le renoncement aux soins et les déserts médicaux, le Gouvernement d'Emmanuel Macron poursuit la même politique de restriction budgétaire, ouvrant le secteur de la santé à la concurrence et à la marchandisation. L'hôpital public est malade des politiques d'austérité : suppression de postes et de lits, fermetures de services dans les hôpitaux de proximité, délais d'attente insupportables pour les malades, conditions de travail insoutenables pour les salariés au bord de l'épuisement. Alors qu'il faudrait au contraire créer des postes, former des personnels, pour répondre aux besoins de la population, pour lutter contre les inégalités sociales et territoriales qui entravent l'accès aux soins, pour accompagner dignement le vieillissement et la perte d'autonomie, le handicap.